

○保護者の自由記述より

保護者アンケートの自由記述欄に記載があった内容は次の通りです。ただし
◇個人が特定される記述につきましては削除または一部修正をさせていただいています。
◇同じ内容のものは一つにまとめています。
以上の点につきまして、御了承ください。

【学校生活全般について】

- ・元気で明るく、優しさ溢れる学校だと思います。子どもたちの様子を見て、しっかりと対応してくださり、とても感謝しております。
- ・子どもが楽しく学校生活を送れて、親も安心して子どもをお願いできる環境に感謝しています。
- ・子供主体となって物事を考えて頂き、自主性が少しずつ身に付いている気がします。
- ・酒井根小学校の良いところ 挨拶が盛ん。
- ・上級生が下級生に優しく見ていてほっこりします。
- ・上級生は雨天時などに率先してグラウンド整備等してくれていて、その姿を下級生が見て、感謝や、すごいな、という気持ちを持てるのが素晴らしいと思いました。
- ・挨拶などがあまり出来ていないように思います。自らできるよう指導できるといいなと思いました。
- ・教育の方針が旧態依然。時代に合わせた変革が必要。
- ・イジメ問題をあやふやにしている。

【学習について】

- ・ステップアップ教室は続けてほしいと思います。
- ・地域との交流がある。
- ・学校も先生もお友達も勉強も大好きで、授業内容、クラスのモチベーションの上げ方など子供にあっていて素晴らしいと思います。
- ・特定の教科を担当以外の先生に教わる取り組みはぜひ続けてもらいたいです。
- ・オンラインでの授業参加ができ、子どもの不安を取り除こうとしてくださっている。
- ・体育の時間、持久走練習、子ども達は半袖半ズボンです。意義は理解するのですが、大人は長袖長ズボンです。今後も夏は暑く冬は寒いですが、私達保護者の幼少期とも日本の気候は異なるのです。既にエアコン対策はしてくださっていると思います。体操服の時に羽織るものを指定でも構わないので考えないといけないと思います。
- ・近隣の市よりも宿題が2倍あるのは、なぜでしょうか？必要な量だからだと信じていますが、松戸市、流山市の同学年のお友達よりも明らかに多いです。子ども達や保護者、先生方でも見直しやヒアリングをお願いします。
- ・先生達の勉強を教えるスキルが低い。だらだらと話が長く、何がポイントなのか教えるべき点をはっきりすべき。
- ・宿題の出し方で、なかなか自主学習の習慣がつかないので、毎日出してもらって構わない。
- ・タブレット学習をもう少し積極的にお願いしたいです。
- ・下田の杜で、自然にたくさん触れ合えるところがいいなと思います。低学年から、積極的に訪れる機会があったらいいなと思います。
- ・行事や運動や体力づくりには力をいれていると思うが、運動だけでなく勉強にも力を入れられるよう新たな仕組みづくりが必要なのではないかと思う。

【行事について】

- ・コロナ禍で、なかなか今まで通りというのが難しい中ですが、こいやにこいやの伝統は引き継いでいって欲しい。低学年がかっこいい5・6年生のこいやにこいやを見て憧れ、親もまた自分の子じゃなくても鳥肌が立つ感動を味わうことができますのでぜひ守って行って欲しいです。
- ・コロナ禍での学校生活の中で、校外学習や宿泊を伴う活動など、近隣の小学校に比べて実行して頂き、とても嬉しく思います。先生方の大変な苦勞あつての事だと大変感謝しております。
- ・コロナ禍でも行事が行われているのでできる範囲でこれからも続けてほしい。
- ・コロナ禍の中、なんとか色々な行事を工夫してやっていただき感謝しています。
- ・コロナ対策でまだ制限はあると思いますが、行事ができるようになって嬉しいです。ありがとうございます。
- ・行事などを通常開催に戻して行ってほしい
- ・周りの学校が行事を減らす中、酒井根小は行事も実行してくれて嬉しく思っています。小学校の時しか経験できない、学校行事なので今後もできる内容であればやってほしいと思っています。
- ・諸々の対策をとりながら、コロナ禍でも出来る限りの行事を行なっていただいでいて、本当にありがたく思います。
- ・色々な行事をやっていただき、子どもたちの頑張っている姿を見ることが出来て本当に嬉しく思います。いつもありがとうございます。
- ・感染対策などもあり大変な中、学年ごとの分散等で工夫して様々な行事を実現してくだり、日頃の子どもたちの頑張りと成長を見る良い機会を与えてくださっていることをとても有難く思います。
- ・都内の学校ではマラソン大会がないそうなので、学業以外の学校活動という点ではいいと思う。
- ・コロナ等予防の分散参観の継続を希望。
- ・あの寒い中、半袖半ズボンで持久走大会をした日のこども達がルームに着いても震えている子がいる、トイレが普段よりも多い子がいたりしたことをご存知でしょうか。
- ・You Tubeの動画配信で情報を共有できるのがとても良い。
- ・イベントのYou Tube配信の継続。

【生活について】

- ・同じ学年の先生が、クラスを超えて気にかけてくださりとても心強いです。色々な先生に見てもらえることで、子どもたちにとっても刺激になり、勉強になると思います。
- ・給食が美味しい。
- ・ランドセルが重たく腰痛です。置き教科書等配慮して欲しいです。iPadは毎日持ち帰る必要はないと思います。
- ・ランドセルの中に宿題に必要なものも(宿題に関係のない教科書、ノート類等)は持ち帰らせる必要はないので引き出しに置いて帰ってもいいのではないかと思います。
- ・ランドセルの荷物が重たすぎるので、家で使わない教科書やノートは、学校に置いたままでいいのではないのでしょうか。
- ・毎日荷物が多くてランドセルが重すぎます。夏休みの個人面談でも担任の先生に相談させていただきましたが、子どもの話を聞く限り改善されていないように思います。この件について歴代の方々の保護者から相談あるだろうに解決に至っていないと思いますが違いますか？根本的に速やかに解決していただきたいです。

- ・毎日荷物が多くて身体に負担がかかっていることが気になります。クロームブックが加わってからさらに負担が増えました。うちの子は毎朝ランドセルを背負う時後ろにひっくり返ります。重すぎるランドセルではいざ何かあった時に逃げたり、避けたりが難しいのではないかと心配です。軽いノートを使う工夫はしていますが、大人でも重過ぎます。
- ・宿題等で使わない教科書は学校に置いてきて良いなど何か考えて頂ければと思います。よろしく願いいたします。
- ・帰りの会などに、机の横やロッカーに忘れ物がないか声掛けをしてもらいたいです。(息子がしょっちゅう給食袋を忘れてきます)
- ・帰りのランドセルの重さを考慮して、帰宅して使わない教科書やノートは置いて帰るよう許可して、促してあげて欲しいです。5キロのランドセル(iPadや体操服や水筒など含む)は姿勢も悪くなります。予定で構わないので、何年生の何の教科はこのノート(何マス、何字)という一覧が欲しいです。買い足す時に次年度で使用可能なか保護者は判断できず、こども達もわかりません。先生方は目安がわかるはずなので、予定で構わないので、共有してください。紙資源の大切さを学ぶ上でも意味があるはずです。
- ・ランドセルの重さをもう少し考慮し持ち帰り教材などを見直して頂きたいです。多い時は、本当に10キロとかの荷物を雨の中帰ってきたりして大人でもしんどいと思います。
- ・パソコンの持ち帰りが必ずなら教科書の持ち帰りを少なくする。月曜、金曜日など荷物が多い日だけでも何かしら対策を統一する形で実施して頂きたいです。
- ・iPadやChromeブックを持ち帰る日とそうでない日も差がないようにして欲しいです。
- ・連絡帳がパソコンになり書かないから忘れ物が増えたように思います。毎日確認すればいいだけのことですが、書くことによる記憶もあると思いますので、再検討していただければと思います
- ・学校内の活動などでのクロームブックの活用は、普段見る事が出来ませんのでよく分かりませんが、家庭での活用についてはもう少し工夫があるといいかな、と思います。宿題などは重い教科書を毎日持ち帰らなくては出来ないものではなく、代わりにクロームブックだけで出来る様にしてもらおうとか、配布物(プリント等)について、クロームブック内(またはネット)での配信や閲覧を可能にしてもらおうなど。
- ・時代に沿って学校も変えていってほしいです。オンライン授業も外野のガヤガヤした声を拾わないクリアに聞こえるマイクを使ったり画像をパソコンに取り込んだり、教科書ノートを使わない授業を進んですべき。持ち帰る教科書やパソコンが多くて子供がしんどそうです…。絵の具や習字道具、置いておけるものはしばらく置いておいても良さそう…。
- ・インターネットモラルが酷すぎる。
- ・普段本を読まないのですが読み聞かせはとても楽しみにしていますので、これからも続けて欲しいです。

【部活動について】

- ・運動部が開始され、また大会も開催され、目標ができ、そこに向かって練習する事ができました。朝練等、先生方大変かと思いますが、継続して頂きたいです。
- ・コロナ禍にあっても、できる範囲で部活動をしてくださる。
- ・部活動縮小傾向の中、朝から熱心なご指導ありがとうございます。
- ・吹奏楽に所属していますが音楽の集いではほぼ歌で終わってしまい本人もとても恥ずかしかった。と言っていました。12月の練習量も思ったより少なく校歌が完成するのか心配です。コロナや働き方改革等で難しいとは思いますが練習量を増やすとか今後の方針を聞かせていただけたらと思います。次の発表では校歌が完成して子供達もやりとげたという達成感があるといいなと思います。

【職員について】

- ・担任の先生のお陰でかなり学校が好きになったみたいです。学校行きたい！先生面白い！なんて言葉を良く聞きます！とても感謝しています！来年も担任変わらないで欲しいです！！
- ・子供が担任の先生を尊敬しており、安心して通わせることができます。子どもが間違えている時はきちんと指導して下さっていること。また、先生も子供達と楽しく過ごして下さっているのかな、と子どもの雰囲気から感じております。学校として、指導の標準プロセスがあって、それに沿ってご指導頂くと、より良いのではないかと感じております。
- ・酒井根小学校の良いところは・先生方が一生懸命に子どもに向き合ってく下さっている・子どもの家庭での様子も聞いてくださる。
- ・先生のことが大好きでお友達のことも大好きです。先生に褒められたことですごくやる気になったようです。先生の子供の伸ばし方も上手だと思います。先生と子供達の関係がすごくいいと思います。これからもこのままでいてくれたら3年生も楽しく学校に行ってくれるかなあとと思います。
- ・先生方がいつも明るく挨拶をしてく下さって子どもたちにもとても熱心に接してく下さっていて、学校全体が大変良い雰囲気だと感じます。
- ・子供が毎日楽しく通えているのは本当に先生方のおかげだと思っております。どうもありがとうございます。
- 先生方が真摯に対応してく下さるところ、子供たちが（色々あるとは思いますが）素直で明るい雰囲気なのは魅力だと思います。
- ・先生方が優しく3年間で初めて学校楽しいと言っています。
- ・先生方にはいつも行事やクラスのことなど子ども達や子ども達により良いように考えて下さりありがとうございます。
- ・先生方にはお忙しい中細やかな心配りや相談にもものっていただいて感謝しています。
- ・相談事について、よく話しをきいてくださり、対応していただきました。感謝しております。お陰様で学校が楽しいと子供が言ってくれた日がありました。
- ・担任の先生には、友達とのトラブルの際に親身に対応していただき、とてもありがたかったです。
- ・いつもきめ細かいご指導に感謝しています。
- ・担任の先生としかほぼ関わりがありませんが、一人一人に心身に接してく下さっているとされていて、とても感謝しています。
- ・担任の先生には子どもの置かれている状況や心理状態を気にかけて、よく見て頂いて本当に感謝しております。いつも、ありがとうございます。
- ・担任の先生の評判もとても良くて安心して学校に通わせて頂いています！環境の変化が苦手な家庭です。来年も変わらずにお世話になれば安心です。
- ・先生独自の雰囲気が強いと感じています。子供にとって、色んな体験をさせていただいていると理解し送り出しています。クラスの雰囲気を子供から伺い、色々あるけどそれを踏まえて楽しそうだな、と達観しております。
- ・生徒指導のためなのか大声でどなる先生や言葉遣いが悪い先生がいる
- ・それぞれの子供に対しての対応をしてほしい
- ・怒るばかりじゃなく、褒める教育をしてほしい。～しなさい、～しなきゃ、～するべき、という教育をやめてみてはどうですか？身体は大人に近づいてきて大きくなってきて褒められるとすごく良い顔で嬉しそうにします。褒められたいのです。まだまだ子供ですし、自己肯定感を高めてあげてほしいです。
- ・担任次第で宿題の量が全然違う。子供の声を聞いてない事も多いと思う
- ・細かい事で注意されることが多い。
- ・先生が威圧的な為、自分の意見が言えない。子供が先生の顔色を伺いながら行動している。

【情報共有について】

- ・学校だよりかけはしの裏面の下校時刻が分かりやすくて良い。
- ・毎週プリントで日程や持ち物をわかりやすく教えてくれるので助かっています。
- ・クラス便り、学年だより、学校だより、どれもホームページで閲覧出来るようにして欲しいです。
- ・クラス便りが毎週配布されて、子ども達がどのように過ごしているか、とても良く分かり有難いです。忙しい中、ありがとうございます。
- ・昨年度は学級通信がありました。今年から無くなったと担任から知らせがありました。不定期に良いので、あると嬉しいです。先生の負担にはなるでしょうが、クラスの状況とか知りたいです。
- ・紙の手紙をネットでも読めるようにしてほしいです。また、何がどこに書いてあったか、わからなくなってしまうたりして、探すことがあるので、あちこちに書かず、1ヶ所にまとめるなど、わかりやすくしてほしいです。
- ・保護者への連絡や年間行事の予定など、ホームページなどをもっと有効に活用したらいいと思います。月のスケジュールなど、ネットで見られるようになると便利です。
- ・子供がたまにお知らせの手紙を無くしてしまったり、学校でまとめて購入する申込書を無くしてしまったりするので可能であればメールで情報共有できると助かります。

【安全について】

- ・校長先生の毎日の旗持ち感謝します。
- ・裏門の通学路はガードレールもなく危険なのでもう一度確認してほしい。
- ・だれでも学校に侵入できる環境である。
- ・朝、学校を通り道にしている人達がいた。何人も。下校中寄り道をしている子供がいる。
- ・子どもが自転車で道路に飛び出して来て危ないので、繰り返し指導してほしい。
- ・正門前の路駐がいつになっても無くならない。大体がいつも同じ車なので厳重に対処して頂きたい。危ない場面を何度も目撃しています。

【環境について】

- ・樹木の手入れがとても行き届いていて、用務員さんや生徒さんが大切にしている様子を感じます。
- ・花壇がよく手入れされて、きれいな学校だと思います。さまざまな先生に声をかけていただき、ありがたいです。
- ・花壇や校門周り等、いつもきれいに整備してあり、登校した時気持ちがいいです。まだまだコロナ禍で気を使わなくてはいけないことが多い中、先生方には感謝でいっぱいです。
- ・校庭の管理に努めてくださっている（落ち葉や花壇のお話、ビオトープ、水たまりを皆で水抜きなど）
- ・トイレがよく詰まるし、あまり綺麗ではないと子供が言っていました。
- ・校庭の水溜まりが深い所を直してほしい。
- ・本人朝起きられず、登校するために車で送迎しているのですが、校庭の土が車が通るからか穴ができています。コンクリートにするか土をもるか、して欲しい。

【PTA活動について】

- ・PTAの役員、「1人必ず1回はやる」というルールをやめてほしいです。やりたい人もいるのかもしれませんが、やりたくない人もいるし、家庭の事情などもあるので、「やりたくない」という人がいれば、引っ張ってでも無理矢理やらせるというのは、今の時代どうなのでしょう。いろいろな学校を参考にPTAのあり方を考えてもいいのではと思います。

- ・登校指導では都合上兄弟を含めて行う為、ハラハラドキドキしてしまいます。何かしらの配慮があると助かるのですが不公平等言われる方がいらっしゃるかと思うので仕方ないとは思っています。今後ともよろしくお願い致します。